



CRIMINELS CLIMATIQUES



STOP AUX FINANCEMENTS DE LA CATASTROPHE CLIMATIQUE PAR LES BANQUES

Par leurs soutiens financiers à l'industrie des combustibles fossiles, en France ou à l'international, les banques alimentent les émissions de gaz à effet de serre et le dérèglement climatique. Elles soutiennent directement des projets climaticides par des accords de prêts ou des achats d'actions et d'obligations des multinationales gazières et pétrolières.

4 127 milliards d'euros : c'est le financement accordé par les 60 plus grandes banques du monde à cette industrie climaticide depuis 2016, date de l'entrée en vigueur de l'Accord de Paris*.

En France, premier soutien de l'Union européenne à cette industrie polluante, 87 % des capitaux proviennent de 3 banques qui se vantent hypocritement de leur engagement pour la transition !



BNP Paribas. N° 1 du financement des énergies fossiles pour l'Union Européenne (10ème à l'échelle mondiale) avec 125 milliards d'euros investis de 2016 à 2021. Activités pétrolières et gazières en Arctique et offshore en eaux très profondes. Elle figure ainsi parmi les 12 pires banques dans le monde depuis l'Accord de Paris.

La Société Générale. N° 2 de l'Union Européenne (21ème à l'échelle mondiale) avec 77 milliards d'euros investis. En 2021, la banque a augmenté ses investissements par rapport à 2016 pour la prospection et l'exploitation de pétrole et de gaz en Arctique et pour la fracturation hydraulique, deux formes d'extraction particulièrement polluantes en raison de leur impact environnemental.



Le Crédit Agricole. A investi 66,6 milliards d'euros dans les combustibles fossiles entre 2016 et 2021. 5ème mondial pour le financement du pétrole et du gaz en arctique et 8ème pour les activités offshore en eaux très profondes, le Crédit Agricole, continue de financer les mines de charbon (60 millions d'euros en 2021) et l'électricité produite à partir des centrales à charbon (116 millions euros en 2021).

* Données issues du rapport "Banking on climate Chaos" 2022, publié par près de 500 ONG

CRIMINELS CLIMATIQUES

**ACTUELLEMENT, LES GRANDES BANQUES FONT PARTIE DU
PROBLÈME, PAS DE LA SOLUTION !**

Sans réglementations contraignantes, les banques continuent de financer des projets climaticides et font du greenwashing à travers des alliances de l'industrie financière qui n'envisagent pas de réductions significatives et rapides du financement des combustibles fossiles.

Si les banques poursuivaient leurs activités, elles se positionneraient sur un réchauffement de la planète compris entre 4° et 5° : il est donc urgent de les stopper !

Pour cesser ce financement du chaos climatique, une régulation publique est indispensable et des mesures réglementaires doivent être prises telles que :

- l'interdiction de nouveaux prêts bancaires destinés au financement des énergies fossiles et l'obligation de compatibilité avec les clauses et les objectifs de l'Accord de Paris
- la publication obligatoire pour la banque de ses financements et investissements annuels dans les énergies fossiles et de l'intégralité de son empreinte carbone, ainsi que la répartition de son empreinte carbone par secteur d'activité
- l'obligation de mettre en place pour chaque banque un plan de décarbonation progressive à l'horizon 2050 concernant l'ensemble des opérations et des clients des banques
- l'introduction d'une régulation rigoureuse de la "finance verte", contrôlée par les autorités publiques, destinée en particulier à lutter contre le greenwashing
- la limitation et la réglementation de l'influence de l'industrie financière dans les organes de décision de la COP. Les financeurs du chaos climatique ne doivent pas influencer les décisions !

